



Une cuvée en or

Les sourires étaient nombreux et radieux, hier soir, lors du gala d'intronisation du Panthéon des sports du Québec, qui a fêté ses sept nouveaux membres, dont les anciens athlètes Alexandre Despatie, Anthony Calvillo, Alexandre Bilodeau, Martin Brodeur et Jennifer Heil.

ETIENNE BOUCHARD
Agence QMI

Environ 400 personnes se sont réunies au Club de golf Métropolitain Anjou afin de célébrer la réussite de ce groupe d'immortels comprenant les bâtisseurs Julie Sauvé et Larry Smith. Les principaux intéressés ont tous exprimé leur fierté à l'idée de recevoir pareille distinction.

«Lorsque j'ai appris que j'allais être intronisé, je suis resté surpris, surtout que je n'ai jamais recherché à tout prix les honneurs. Mais me retrouver au sein d'une belle brochette d'athlètes comme celle-là m'a impressionné, a commenté Despatie. Toute ma famille est ici et c'est un moment très spécial pour moi, autant que mes deux titres aux Mondiaux FINA acquis devant mes proches à Montréal en 2005. Avec ma nouvelle vie, je ne pensais pas trop à ma carrière sportive et ça fait du bien de revoir certains visages.»

«J'arrive ici avec toute humilité et ça me touche énormément. Je suis heureux de suivre les traces d'icônes comme Jean-Luc Brassard et Bruny Surin. Oui, il y a eu les victoires, mais j'ai eu des échecs qui m'ont fait apprendre beaucoup, a ajouté Bilodeau. Et c'est encore plus agréable quand je me retrouve avec ma grande sœur Jennifer Heil et mon ami Alex Despatie.»

SE SOUVENIR DES PLUS GRANDS

Président d'honneur du gala, le directeur général du Canadien, Marc Bergevin, a insisté sur l'importance de rappeler aux généra-

tions à venir les accomplissements des sportifs d'ici sur la scène internationale.

«Au Québec, on est fier de nos athlètes et on en a des très bons! Ce sont pour moi tous des incontournables, des gens au sommet de leur discipline, qu'il faut honorer», a-t-il dit.

Pour certains, c'était également la chance de se remémorer avec émotion leurs faits d'armes.

«Obtenir cet honneur est gros, car dans les années 1970, je jouais avec les Alouettes de Montréal et je me disais que j'allais passer ma vie au Québec, a affirmé Smith, aujourd'hui sénateur. Il y a eu la conquête de la coupe Grey (à Montréal en 1977), après une tempête de neige. Et comme dirigeant, le déménagement de l'équipe au stade Percival-Molson en 1997 a été un moment décisif.»

ENTRAÎNEUSE FIÈRE

Pour sa part, Sauvé a rappelé sa fierté d'avoir permis à ses protégés d'accéder aux plus hauts sommets.

«Mes athlètes, je les ai faits! C'était mes bébés! Je crois qu'il fallait être à leur écoute et les respecter pour développer une belle chimie, a-t-elle mentionné, évoquant Sylvie Fréchette et les jumelles Penny et Vicky Vilagos. J'ai toujours donné le meilleur de moi-même. Avec moi, ils avaient l'heure juste, qu'ils aiment ou pas. Parfois, un simple regard suffisait.»

Enfin, Heil a savouré chaque instant sur les pentes de ski.

«Mes plus beaux souvenirs, c'était quand j'étais au haut de la piste aux Jeux de 2006 et 2010, a indiqué la double médaillée olympique. J'ai manqué le podium par un centième de point en 2002, mais j'ai changé mon approche et je suis restée enjouée vis-à-vis la compétition. J'ai fait tout ce que je devais réussir et ça a fonctionné.»

Par ailleurs, Brodeur n'a pu assister à la cérémonie pour des motifs professionnels.



1. Cinq des sept nouveaux immortels du Panthéon des sports du Québec étaient présents à la cérémonie d'intronisation hier. Entourant le président du Panthéon, Jacques Baril, et le ministre du Sport et du Loisir, François Blais, on aperçoit Larry Smith, Alexandre Bilodeau, Jennifer Heil, Julie Sauvé, Alexandre Despatie et Marc Bergevin, président d'honneur du gala.

2. Julie Sauvé et Alexandre Despatie ont marqué l'histoire du sport québécois.

3. Le skieur acrobatique Alexandre Bilodeau a toujours été près de sa famille. Il est accompagné de sa conjointe, Sabrina Bizier, de son frère, Fred, de sa mère, Sylvie, et de son père, Serge.

PHOTOS BEN PELOSSE

Alexandre Bilodeau

- Double médaillé d'or aux Jeux olympiques
- Triple médaillé d'or aux Mondiaux de ski acrobatique
- 1 gros globe de cristal et 1 petit globe de cristal en 2009
- 19 victoires en Coupe du monde



Anthony Calvillo

- 20 saisons dans la Ligue canadienne de football
- 3 coupes Grey
- Recordman du football professionnel avec 79 816 verges de gains
- 455 touchés par la passe
- Triple récipiendaire du titre de joueur par excellence



Larry Smith

- Joueur des Alouettes de 1972 à 1980
- 2 coupes Grey
- Commissaire de la Ligue canadienne de football de 1992 à 1997
- Président des Alouettes de 1997 à 2001 et de 2004 à 2013



Julie Sauvé

- Plus de 35 ans dans l'enseignement de la nage synchronisée
- Entraîneuse de Sylvie Fréchette pendant 18 ans
- Plus de 100 médailles obtenues par ses nageuses sur la scène internationale

